
習近平主席今次會見梁特首，有兩點特別值得重視：一是習主席在香港形勢複雜而又敏感

的情況下充分肯定梁特首和特區政府的工作，具有特殊的意義；二是習主席對梁特首提出的

工作要求具有強烈的現實針對性。面對「港獨」勢力的嚴重挑戰，特區政府及時提出司法覆

核，為阻止「港獨」分子進入立法會乃至隨後的人大釋法和高院取消梁游議員資格的判決創

造了條件，顯示了駕馭複雜形勢的能力。中央充分肯定梁特首帶領特區政府堅決反「港

獨」、妥善處理梁游宣誓事件的突出表現。習主席要求梁特首帶領特區政府管治團隊繼續綜

合施策，廣泛凝聚社會共識，着力推動經濟發展和民生改善，堅決維護國家統一，保持社會

政治穩定，既是要求特區政府依法採取有效措施，堅決打擊和遏制「港獨」勢力，不能手

軟，不可退讓，也表明中央始終重視香港的經濟民生。
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社民連議員「長毛」梁國雄及「人
民力量」成員「快必」譚得志，昨日
在東區裁判法院被裁定「故意妨礙合
法使用文娛中心人士」罪名成立，梁
國雄被判囚7日，准以4,000元保釋
等候上訴；譚得志判監7日緩刑12個
月。他們的惡意違法行為，又一次得
到法律的制裁。

2名被告特別是「長毛」，可謂是「久走黑路必撞
鬼」——這是民間流行的一句諺語，意思就是勸那些

經常做壞事的人還是應該收手，節制自己，如果長期
作惡多端，總有一天會遭到報應的，不是說走夜路會
有什麼「鬼」的意思。
「長毛」以為自己「大晒」，憑的是他奉行「我是

流氓我怕誰」的無賴哲學。「長毛」長期在議會內擲
物、掃枱、爆粗和襲擊官員，並將暴力政治從議會推
移到社會。他不僅帶頭暴力衝擊政府機構和中央駐港
機構，還進一步侵入私人機構、企業、商店；不僅襲
擊特首、官員，還襲擊普通職員。
「長毛」及「快必」去年5月在伊利沙伯體育館，

星島新聞集團舉辦的全港校際辯論比賽期間，向主禮
嘉賓政務司司長林鄭月娥示威，林鄭入場後，「長
毛」及「快必」帶領示威者叫口號，煽動持黃傘的示
威者衝前，場面混亂，幾乎引致暴力。活動最後未能
準時開始。「長毛」及「快必」被控「故意妨礙合法
使用文娛中心人士」罪名。
辯方律師在庭上指2名被告當日只是和平示威，並
無涉及暴力。裁判官杜浩成表示，律師說法危險，滋
擾行為可能引致暴力。辯論比賽是長時間準備、涉及2
千人的大型活動，被告的行為侵犯其他人的言論表達
自由和集會權利，2人亦是領導者，要為示威行為負上
刑責。
「長毛」的流氓行徑，不禁讓人聯想起《水滸》中

的潑皮「沒毛大蟲」牛二。牛二專在街上撒潑行兇，
連開封府也治他不下，後來義士楊志忍無可忍為民除
害。「長毛」與「沒毛大蟲」在橫行霸道、厚顏耍賴
方面，何其相似。當然，「長毛」耍賴，還有狡詐詭
譎的一面，他每次進行搗亂活動時，都狡猾地打「擦
邊球」，企圖逃過法律的制裁。可笑的是，此案在開
審前，「長毛」竟然要挑選法官，這既是目無法紀，
狂妄自大，把自己凌駕於法院和法官之上，也是企圖
換了法官，妄想僥倖不被制裁。但天網恢恢，這一次
他是無法脫身了。牛二撒潑的時代，還缺乏法治，但
香港是當代法治社會，豈容「長毛」長期踐踏法律。
因此，經常以暴力搗亂的「長毛」必受法律制裁，此
次他被判囚7日，是罪有應得。

「長毛」上得「山」多終遇「虎」柳頤衡

習主席充分肯定梁特首 要求維護統一保持穩定

近一段時間以來，香港的政經形勢複雜，不僅長期積
累的經濟民生問題突出，而且「港獨」勢力猖獗，引發
各種風波，衝擊社會政治穩定。如何面對複雜的政經形
勢，是對梁特首及其領導的特區政府的嚴峻考驗。

梁特首表現出駕馭複雜形勢的能力
當前的香港，「港獨」猖獗之風日甚一日。由去年初
特首梁振英於施政報告關注「港獨」言論開始，不足兩
年時間，「港獨」由僅僅作為一種言論出現在各種報章
刊物上，到出現了以推動「港獨」為「政綱」的政治組
織，再到梁游二人「由暗轉明」參選並當選候任立法會

議員。令香港社會感到震驚的是，梁游二人在莊嚴的立
法會議員宣誓儀式上，公然宣揚「港獨」，粗口侮辱國
家和民族，不僅嚴重傷害國人感情，而且嚴重衝擊「一
國兩制」底線，嚴重違反國家憲法、基本法和香港有關
法律，其行為性質是意圖分裂國家，是「港獨」勢力的
一次嚴重挑釁行為。
更為嚴重的是，立法會主席准許安排梁游重新宣誓就

職成為正式議員。如果特區政府當時未能及時採取法律
行動，讓「港獨」分子堂而皇之進入作為建制架構重要
組成部分的立法會，將立法會變為鼓吹「港獨」的平
台，其後果不堪設想。在梁特首主導下，特區政府履行

執行基本法、維護法治的憲制責任，及時將梁游宣誓事
件訴諸法庭。特區政府的司法覆核，不僅為阻止「港
獨」分子進入立法會乃至隨後的人大釋法和高院取消梁
游議員資格的判決創造了條件，切實維護了國家統一，
而且有效維護了香港社會的政治穩定，顯示了駕馭複雜
形勢的能力。習主席充分肯定行政長官和特別行政區政
府的工作，其中最重要的含意，就是充分肯定梁特首帶
領特區政府堅決反「港獨」、妥善處理梁游宣誓事件的
突出表現。

習主席提出工作要求具有強烈針對性
過去，中央領導人對香港提出工作要求時，主要是圍

繞「發展經濟、改善民生、推進民主、促進和諧」。習
主席今次提出「堅決維護國家統一，保持社會政治穩
定」，顯然是針對香港的政治現實提出的工作要求。
中央對香港的「一國兩制」實踐雖然表現出極大的包

容，但包容是有底線的：確保國家主權和領土完整是國
家核心利益，是一條不可逾越的紅線。習近平主席要求
確保「一國兩制」在香港的實踐不走樣、不變形，始終
沿着正確方向前進，就包括要守住「一國兩制」底線。
習主席在紀念孫中山先生誕辰150周年大會的講話中，
連續用6個「任何」強調：絕不允許任何人、任何組
織、任何政黨、在任何時候、以任何形式、把任何一塊
中國領土從中國分裂出去！這是對「台獨」、「港獨」

等任何圖謀分裂國家的勢力發出的最嚴
正警告。
「港獨」不僅危害國家主權、安全，更
衝擊香港的繁榮穩定，帶給香港社會的只
會是災難，是香港社會的毒瘤。習主席會
見梁振英時，不僅強調「一國兩制」底下
沒有「港獨」的空間，而且要求「堅決維
護國家統一，保持社會政治穩定」，表明
了中央要求特區政府依法採取有效措施，堅決打擊和遏
制「港獨」勢力，不能手軟，不可退讓！

中央依然重視香港發展經濟改善民生
習主席要求特區政府「着力推動經濟發展和民生改

善」，表明中央始終重視香港的經濟民生。事實上，發
展經濟改善民生才是香港社會的最大利益和訴求。特區
政府在推動經濟改善民生方面做了大量工作。梁振英在
匯報工作時談到，特區政府積極做大做強五個傳統的大
產業，包括：金融、貿易物流、旅遊、專業服務及文化
創意產業，而隨着創科局的成立，香港的創科產業亦取
得了一定進展；至於扶貧安老以至房屋等民生問題，特
區政府也提出了很多新舉措，取得初步成效。今屆特區
政府尚有大半年的任期，各界應繼續支持特區政府依法
施政，積極抓緊「十三五」規劃以及「一帶一路」的機
遇，為香港持續發展注入動力，切實為市民謀福祉。

盧 文 端

盧文端 中國和平統一促進會香港總會理事長 全國政協外事委員會副主任

依法例「同一把尺」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一屆行政長官選舉委員會選舉，將於下

月初進行。反對派早前聲稱欲取得300票，故在不同領域均傾巢而出報名

參選，但有部分反對派參選人與界別聯繫不足，終被取消參選資格。一眾

反對派立法會議員昨日就在立法會政制事務委員會，向當局提出質問。政

制及內地事務局強調，當局一視同仁對待不同政治立場的參選人，選舉主

任按照選舉法例條文，決定參選人是否符合參選資格。當局又指，被取消

參選資格的資料屬公開資料，公眾可以查閱，若參選人不同意選舉主任的

決定，亦有機制循司法渠道作申訴。

多名反對派議員就連番追問，選舉主任有何準則
及法律依據，取消參選人資格，事前有否諮詢

法律意見等。其中民主黨黃碧雲就問，選舉主任是
否用「同一把尺」；該黨的鄺俊宇聲稱，選舉主任
的決定，涉及太多「主觀因素」，質疑是「人治多
於法治」云。

取消資格原因可供公眾查閱
出席會議的政制及內地事務局副局長陳岳鵬回應
時多次重申，選管會政治中立，強調選舉公平、公
正。他說，「我哋把尺只有一把，就係選舉法例」，
選舉主任嚴格按照法例要求，而每個界別分組的「密
切聯繫」在法例附表亦已清楚列明，不同界別有不同
要求，選舉主任會參考有關資料作出決定。他又指，
取消資格的原因可供公眾查閱，被取消資格的參選
人可以循司法渠道提出上訴。
另外，「人民力量」陳志全提到，預計立法會「很

大可能」將須進行補選，而新一屆行政長官選舉又安
排在明年3月舉行，擔心兩個選舉的時間「太接近」
的話，一旦有立法會補選參選人高舉「不要投票給某
位特首參選人」的話，選舉開支如何計算。
政制及內地事務局表示，鑑於立法會秘書處還未

刊憲議席出缺，選管會須在刊憲後，才會按法例要
求考慮補選日期，法例只要求下一屆會期開始前4
個月不會補選，選管會亦會考慮實際因素，包括人
手安排等事宜。
至於選舉廣告方面，便要視乎論述目的，是否促
使或妨礙某候選人當選，故此難以一概而論所有個
案，但有關定義已經於選舉法例中清晰說明。
民主黨議員林卓廷則問，選舉中參選人所簽訂的

確認書會否因應人大釋法作調整。陳岳鵬回應時表
示，確認書要求參選人作出聲明效忠，有助選舉主
任了解參選人明白相關內容，保證他們效忠特區及
擁護基本法。

「小麗老千」甩轆出醜
�� ��

九龍西立法會議員劉小麗，每次
開會都「笑聲救地球」，繼投錯
票、睇錯文件後，昨日又再次甩
轆，討論錯議題，再次大出洋相。

立法會政制事務委員會昨日討論《本地報刊註冊
條例》的收費調整事宜。「小麗老千」在討論這項
議程時，再次甩轆，於提問時竟然指「部分工程界
及高等教育界選委參選人，遭通知提名無效」，雖
然在旁有議員提水，指並非討論此議題，但「小麗
老千」懵然不知，還扮醒目沒有理會，繼續滔滔不
絕。待政制及內地事務局副局長陳岳鵬發言時指，
這是下一個議程的內容，「小麗老千」才恍然大
悟，尷尬地以笑遮醜。
其實，甩轆已成「小麗老千」的家常便飯，她曾

經3天內連衰三鑊。繼掛住接受電台訪問無出席會
議支持成立調查橫洲事件的小組委員會、在討論以
特權法調查李寶蘭事件時將「出席掣」當「贊成
掣」後，又在立法會會議上睇錯文件，將為難民建
立禁閉營的建議當作政府立場，被工聯會議員麥美
娟恥笑是「笑聲救地球」，鑊鑊新鮮。
「小麗老千」的劣質議政，連反對派支持者也

「頂唔順」，要求她「唔該醒少少當幫忙」。亦有
網民批評「小麗老千」的表現，反映她無心議會事
務，又揶揄她自稱大專講師但水平奇低。

■記者 鄭治祖

選管會政治中立

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）全
國人大常委會釋法解決宣誓風波，英
國外交部聲言中國政府及特區政府不
應作任何「破壞外界對『一國兩制』
信心的行動」。中國駐英國大使劉曉
明日前在當地報章撰文，強調香港事
務是中國內部事務，任何外國都不能
干預。他又批評「港獨」及「自決」
目的是要分裂國家，「港獨」分子必
須承擔無視法治及公眾秩序的後果。
劉曉明日前在英國《每日電訊報》

撰文評論宣誓風波。他直言公職人員
依法宣誓是世界各地的慣例，並提到
香港立法會兩名當選人在宣誓儀式中
更改誓詞、在誓詞中「加料」，鼓吹
「港獨」，辱國辱華，被高等法院取
消就任資格，強調香港是中國的一部
分，批評「港獨」是反其道而行，所
謂的「港獨」及「香港自決」目的就
是要分裂國家。他又直言全世界沒有
國家會放縱這種公然背叛及侮辱國家
及民族的行為，至少不會讓公職人員
企圖這樣做。

法理基礎足 體視法治精神
他認為，是次人大釋法合適、合

時，唯一的目的是保障「一國兩
制」，釋法是香港基本法的核心內容
之一，也是香港法治的一部分，故此
釋法有足夠法理基礎，也體視法治精
神。是次釋法並不影響香港司法獨
立，將來也不會影響，反而可以完善
及加強香港法治，而香港的司法人員
也將會繼續專業、公平、公正地履行
職責。
劉曉明指出，法治是香港社會的核

心價值之一，法律面前人人平等，無
人可以凌駕法律，而現在有少數「港
獨」分子打着「民主」及「言論自
由」的旗號，作出違反法律的行為，
令香港社會不穩，對公眾構成滋擾，
他們必須承擔無視法治及公眾秩序的
後果。
他強調，香港是中國的特別行政

區，香港事務是中國內部事務，任何
外國都不能干預。
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香港文匯報訊（記者 文森）涉及醫務委員會改革的
《2016年醫生註冊（修訂）條例草案》未能於上屆立
法會通過，政府設立三方平台討論有關問題，期望明
年上半年再將條例草案提交立法會。立法會醫學界議
員陳沛然昨日與傳媒會面時表示，醫委會處理投訴時
花較多時間於行政程序，建議政府透過行政手段改善
醫委會的運作。
陳沛然指出，醫委會在審訊投訴個案的時間不長，
但審訊前的行政程序，如向醫院申請病人病歷記錄、
尋找專家證人等需時數月，建議醫委會可加入服務承
諾，如限定兩周內完成一個行政程序，有助提升處理
投訴個案的效率。
對於近日有傳公立醫院急症室收費由100元增至220
元，陳沛然認同是時候檢討急症室收費，但加價至
220元未必獲市民接受，而2002年急症室設100元收
費後3個月，人流僅減少約11%，因此相信加價未必
能縮短急症室輪候時間。

陳沛然倡行政手段改善醫委會
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
反對派「老店」民主黨將於下月4
日進行領導層改選。2012年區議會
選舉期間，民主黨被激進派「社民
連」追擊下，選情「失利」，「元
老」級領導層意興闌珊，黨內事務
漸被「區羅柴（區諾軒、羅健熙、
柴文瀚）集團」把持，並轉行「激
進」路線，但「基因」所限，始終
不獲「本土派」及「獨派」接受，
又同時遭傳統反對派支持者批評
「變節」，兩面不是人。
本身屬「港同盟」年代的林子健
昨日稱，獲部分黨內「元老」祝
福，準備角逐副主席位置，有意扭
轉目前局面。林形容，若今次落

敗，即反映黨員已不想走溫和路
線，自己會「急流勇退」，留更多
時間給家人。
曾經為「民主黨真兄弟」關鍵人
物的林子健，昨日與傳媒茶敘時
稱，基於近期的政治局面，令自己
欲走得較前，決定參選民主黨副主
席。他說，已獲創黨主席李柱銘
「力撐」，還拍攝短片拉票，前黨
主席何俊仁、主席劉慧卿、「乳
鴿」議員林卓廷、許智峯，和從未
表態支持黨友參選的羅致光等，均
高調支持云。
有關支持是否代表黨內「元老」

欲「撥亂反正」，調整政治路線，
林子健未有正面回應，只稱自己為

「普世、左膠、大愛」，既積極參
與港事，同時亦關注國家事務，不
支持與國家「切割」。
他又形容，得知立法會議員胡志

偉有意選主席、現任副主席羅健熙
或競逐連任之外，暫時未知有無其
他人有意角逐副主席，如最終未有
第三名黨員參選的話，便會等額勝
出。若然當選，他希望能夠發展黨
校，因為目前大部分民主黨支持者
均為中年或以上人士，希望未來可
吸引更多年輕人入黨；若然敗選，
即代表黨友不接受自己的路線，將
會「急流勇退」，留更多時間給太
太及母親。有民主黨人指，林非
「張、李、楊（張文光、李永達及
楊森）集團」人物，加上又屬「民
主黨真兄弟」的關鍵人物，未必獲
黨友信任及支持。

「温和鴿」最後一擊 林子健：落敗即走


